

Erster Abschnitt.

Von der höheren allgemeinen Bestimmung der deutschen Centralplätze.

Deutschland geht in seiner nächsten Zukunft einem großen Ziele zu. Das ist wahr, so sehr gute Patrioten in ihrer Verzweiflung an der Gegenwart und französische Deserteurs, welche ihr Vaterland zu wenig kennen, um es zu lieben, auch dagegen schreien mögen. Eine Hauptbedingung seiner Größe ist Einheit. Moralisch ist dieselbe in Saft und Blut des Volks vorhanden; politisch konnte sie während des Friedens durch den Zollverein gleichsam nur angedeutet werden; wahrhaft erstehn wird sie in Zeiten der Gefahr und des Kampfes. Zweifelt nicht daran! Sie bleibt nicht aus. Wer hätte vor funfzig Jahren, als der Deutsche noch so viel Vaterländer hatte, wie Tage im Jahre, daran gedacht, daß binnen Kurzem nur noch neun- und dreißig übrig sein würden! Deutschland wird durch selbstständige Kraft zur Einheit, durch Einheit zur selbstständigen Kraft kommen. Ein Schritt der einen zieht einen Schritt der andern nach sich. Die herrlichen geistigen Güter, nach denen unser Volk ringt, Freiheit des Gedankens und der gerechte Theil an der Beherrschung dieser schönen Erde und seiner selbst, sie können